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 ATA Nº 036/10 

              Aos quatro dias do mês de outubro do ano de dois mil e dez, às dezoito horas, em 
sua Sede situada na Praça Professor Fernando Dalbem, nesta cidade, a Câmara Municipal 
de Barão do Triunfo reuniu-se em SESSÃO ORDINÁRIA, sob a presidência do Vereador 
Jorge Barreto de Lima. Demais Vereadores presentes: Abílio Silva de Souza, Álvaro Duarte 
da Silva, Ilo Wildfaier Lombardi, Ivan Carlos Tejada Pacheco, Manoel Renato dos Santos 
Silva, Osmar Silveira de Souza, Vereador Paulo Fernando de Souza e Rosa Liana Vieira 
dos Santos. Havendo “quórum”, o Presidente Jorge, invocando a proteção de Deus, 
declarou aberta a sessão, determinando que fosse procedida a leitura da ATA ANTERIOR 
035/10, que foi aprovada por unanimidade. Após passou-se a leitura das 
CORRESPONDÊNCIAS: RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. Secretaria da Educação, 
parabenizando o Dia do Vereador; Of. EMATER, convidando para eleição da Coapsul.  

EEXXPPEEDDIIDDAASS  AAOO  PPRREEFFEEIITTOO--  OOff..  003377//1100--  ssoolliicciittaannddoo  rreellaaççããoo  ddee  ppoonntteess  ee  bbuueeiirrooss  qquuee  eessttããoo  

pprroojjeettaaddaass  ppaarraa  sseerreemm  eexxeeccuuttaaddaass  ccoomm  vveerrbbaa  ddaa  DDeeffeessaa  CCiivviill;;  OOff..  LLeeggiissllaattiivvoo  002288//1100--

eennvviiaannddoo  PPrroojjeettoo  ddee  LLeeii  nn°°  002255//1100  aapprroovvaaddoo  eemm  SSeessssããoo  ppaassssaaddaa..  OOff..  003388//1100--EEnnvviiaannddoo  

pprrooppoossiiççõõeess  aapprroovvaaddaass  eemm  SSeessssããoo  ppaassssaaddaa..  No período do GRANDE EXPEDIENTE, usou 
a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o Presidente, Vereadores, Vereadora e os 
demais presentes. Agradeceu, em nome do Partido dos Trabalhadores, a todas as pessoas 
que trabalharam na eleição de primeiro turno, dizendo que se comportaram muito bem no 
seu modo de ver como Presidente do PT Municipal. Agradeceu a todos os que acreditaram 
no projeto do Deputado Estadual Edgar Pretto, que fez em torno de 459 votos e também 
aos que acreditaram no projeto do Deputado Marco Maia, que fez em torno de 242 votos. 
Agradeceu também a todos os que votaram no Deputado Ivar Pavan, que fez 268 votos. 
Agradeceu a todas as pessoas que acreditaram nas propostas do PT e aos que votaram 
nos deputados estaduais e federais do partido. Agradeceu às pessoas que votaram no 
Governador Tarso, que, pelas suas contas, havia feito 1538 votos que as pessoas do 
partido estavam trabalhando em Barão do Triunfo. Agradeceu também a todas as pessoas 
que votaram na Dilma, que, pela suas contas, havia feito 1722 votos. Agradeceu ainda 
pelos votos na legenda, que afirmou que o partido teve muitos, depositados ao Senador 
Paim, que foi 1964 votos e os votos da Abgail que não foram somados. Agradeceu a todas 
as pessoas que estão acreditando no trabalho do PT, às pessoas que vem auxiliando e que 
conseguiram uma grande vitória nesse pleito de eleição. Comunicou que o Partido dos 
Trabalhadores, o Diretório Municipal do PT, decretaram no domingo uma semana de luto, 
sem fogos de artifício, sem bandeiras, sem festa, a todos os filiados do PT, a todos os 
simpatizantes, devido ao acidente acontecido com o fiscal que trabalhava na mesa 30, 
Sidnei Nogueira Lanzarini, que sofreu um acidente e acabou morrendo. Disse que faria isso 
em respeito à família, em respeito ao Secretário do PT, irmão dele, que estava trabalhando 
como mesário na Escola Egídio Vieira. Colocou que o PT havia tomado essa decisão no 
domingo, de respeitar por uma semana, que tinham vários motivos para fazer festa, mas 
infelizmente isso aconteceu, dizendo que o Município sentia muito com a perda dessa 
pessoa, com essa tragédia que aconteceu no dia da eleição. Usou a tribuna: VEREADOR 
ILO (PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores, Vereadora e os demais presentes. Fez um 
agradecimento em nome do seu partido pelos votos dos deputados que eles mais 
trabalharam dentro do Município, colocando que um dos deputados mais votados teria sido 
o Deputado Estadual Edson Brum, com um número maciço de votos; também agradeceu 
pelos votos do Deputado Federal Alceu Moreira e Mendes Ribeiro Filho. Comentou que o 
Senador Rigotto não havia alcançado o número de votos que era preciso, mas que tinha 
que aceitar, porque eleição, democracia, era assim. Deixou os parabéns a todos os 
candidatos eleitos, independente de partido, ao Governador eleito, Tarso Genro, desejando 
que o Governador e todas as pessoas que haviam se elegido fizessem uma boa 
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administração. Deixou agradecimentos em nome de seu partido a todas as pessoas que 
haviam se engajado no dia da eleição, a todas as pessoas que se engajaram na 
campanha, também as pessoas que trabalharam na eleição. Lamentou o acidente ocorrido 
com Sidnei Nogueira Lanzarini no dia anterior, dizendo ser uma grande perda, deixando 
seus pêsames a todos os familiares e amigos. Usou a tribuna: VEREADOR IVAN 
(PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores, Vereadora e os demais presentes. Comentou 
que era uma satisfação ver a eleição do dia anterior ter transcorrido em paz, que era uma 
demonstração de civilidade dos munícipes, dos que votaram, dos que trabalharam, dos que 
lutaram pelas suas bandeiras, apurados os votos de derrota ou de vitória, mas que havia o 
sentimento de dever cumprido, dessa que havia sido uma etapa do pleito de 2010. Deixou 
seus parabéns ao novo governador, Tarso Genro, a todos os seus eleitores e militantes, 
desejando que fizesse um grande governo, o qual se iniciaria em janeiro de 2011. 
Estendeu seus parabéns também ao Vereador Álvaro, Presidente do PT Municipal, aos 
filiados e seus militantes do partido. Colocou que entendia o momento do luto pela perda 
de Sidnei Nogueira, um amigo, um colega, que em uma fatalidade que havia ocorrido no 
dia anterior, durante o dia, e que havia vindo a falecer. Deixou os parabéns aos deputados 
do seu partido, também aos demais partidos, em especial ao Deputado Edson Brum, pela 
grande votação que havia conquistado nas urnas, assim como o Deputado Mendes Ribeiro 
e Alceu Moreira, que haviam atingido o êxito na conquista de suas vagas na Câmara 
Federal; também aos outros deputados que conquistaram seus espaços na Assembleia, 
também na Câmara Federal, dizendo que acreditava que estavam muito bem 
representados pelos deputados eleitos, sendo que muitos haviam passado pelo Município 
de Barão do Triunfo, mostrando seus trabalhos e as suas projeções futuras voltadas à 
agricultura familiar, à defesa do fumo, à saúde, ao esporte. Colocou que também entendeu 
na leitura dos deputados eleitos, que muitos poderiam continuar a luta sonhada pelos 
baronenses e que eles teriam a possibilidade de seguir o desejo da construção da RS-470, 
citando o Deputado Federal Marco Maia, Deputado Pimenta, Deputado Estadual Sossela, 
Deputado Santini, que depois de um bom tempo no horário político o Vereador Ivan havia 
notado, também por ter conversado com a Assessoria do Deputado Santini, que o número 
dele era 14470, que era alusivo ao sonho da região de cima dos projetos que viriam a 
beneficiar essa importante rodovia que ainda estaria no papel, com alguns trechos feitos e 
outros por fazer, com alguns indícios de que se daria andamento a essas obras. Comentou 
ainda, em relação ao setor do fumo, que citava no campo da agricultura o Deputado Edson 
Brum, que era um lutador nessa área; Edgar Pretto, que havia se comprometido dentro do 
Município, que se sabia da grande votação feita pelo Deputado em Barão do Triunfo; 
Deputado Estadual Marcelo Moraes, que seria da região do fumo; Deputado Federal Sérgio 
Moraes, que disse ser o frente de batalha em Brasília pelo fumo, cultura que sofre 
descriminação, que traz renda e faz girar o comércio e os órgãos públicos de Barão do 
Triunfo. Deixou seus parabéns aos senadores eleitos. Colocou que a próxima eleição seria 
no final do mês, eleição para presidente, que seria outra batalha, dizendo que esperava 
que o país saísse vencendo e que os objetivos, as promessas que estariam sendo feitas e 
as obras que estavam sendo realizadas não parassem e que os novos projetos viessem a 
ser concretizados. Usou a tribuna: VEREADOR RENATO (PP)- Saudou o Presidente, 
Vereadores, Vereadora e os demais presentes.  Fez um agradecimento à família da 
Senhora Andreia de Souza pela doação de todo o material de uma casa que ela teria 
construído e não estaria usando, doando para uma família que perdeu a casa com tudo o 
tinha dentro, que são vizinhos do Vereador, e que não teriam nada para recomeçar a vida, 
dizendo que fazia o agradecimento em nome da Câmara de Vereadores e que agradecia 
também a todas as pessoas que ajudaram a família de Marlene. Agradeceu também a 
todas as pessoas do Município que acreditaram nos deputados do PP, especialmente às 
que votaram no Deputado Estadual Adolfo Brito, que fez 260 votos, dizendo que fez pouca 
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campanha, mas que recebeu bastante votos de recompensa.  Fez um agradecimento 
também aos votos recebidos pelo Deputado Afonso Hans, que veio várias vezes ao 
Município e que se comprometeu com o Município com uma emenda parlamentar, fazendo 
177 votos. Deixou também seus agradecimentos a todas as pessoas que votaram na 
Senadora Ana Amélia. Deixou seus parabéns aos demais candidatos eleitos, dizendo que 
esperava que viessem a contribuir com o Município de Barão do Triunfo. Parabenizou 
também o Governador Tarso pela vitória, afirmando que Tarso faria um bom governo e que 
daria um bom andamento às obras. Parabenizou também o Deputado Edson Brum pela 
votação e que todos os munícipes esperariam ter alguma coisa em contrapartida desses 
mil e poucos votos feitos pelo Deputado em Barão do Triunfo. Parabenizou também o 
Deputado Mendes Ribeiro, afirmando que o Deputado já tem uma emenda encaminhada 
para o Município de Barão do Triunfo. Solicitou que fossem enviados votos de pesar à 
família de Sidnei Nogueira Lanzarini, pelo acidente ocorrido no dia anterior, dizendo que o 
rapaz era seu parente. Agradeceu o cartão recebido pelo Dia do Vereador, fazendo a 
leitura do mesmo na tribuna e parabenizou ainda a todos os Vereadores por esse dia. Por 
fim, agradeceu a presença de todas as pessoas presentes. Em COMUNICAÇÕES, usou a 
tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou o Presidente, Vereadores, Vereadora e os 
demais presentes. Comentou que no dia anterior, o Brasil inteiro passava por uma festa 
democrática e o Município de Barão do Triunfo, enquanto transcorria a festa na mais 
perfeita paz, haviam recebido a notícia de um grande acidente e de uma grande perda, 
pedindo que, através de um ofício, fossem enviados votos de pesar à família Nogueira 
Lanzarini. Comentou que contaram com a presença do Vereador  Osmar no presente dia, 
compartilhando com a família nesse momento de peso para os familiares, mas que isso é 
coisa da vida, que ninguém é eterno, e que de uma forma ou de outra Deus acolhe os seus 
filhos. Agradeceu aos eleitores que depositaram confiança nos candidatos do PTB, na 
pessoa do Vereador, nos seus cabos eleitorais, fazendo em treze dias, segundo o 
Vereador, a melhor votação do Município. Disse que trabalharam treze dias para um 
deputado chamado Sérgio Moraes, dizendo que até então o Deputado era conhecido por 
alguns apenas pela televisão e por alguns discursos em Brasília que repercutiram 
nacionalmente; que o Deputado veio através de amigos ser requisitado para concorrer 
junto com os demais no Município de Barão do Triunfo e que fez trezentos e oitenta votos 
numa campanha de treze dias, dizendo que acredita que isso é um Record. Agradeceu a 
todos que depositaram confiança candidato, dizendo que o Deputado tem muito a dar a 
Barão do Triunfo, com trezentos e oitenta votos. Agradeceu  ao filho do Deputado, que 
indiretamente fazia campanha através de um jornal, no qual passava a trajetória política do 
pai, Sergio Moraes, juntamente com o filho na propaganda, que no Município de Barão do 
Triunfo fez oitenta votos.  Declarou que, para quem o Vereador tinha compromisso, que 
viria a fazer uma dobradinha, que era o Sperotto, veio a fazer 230 votos. Colocou que para 
uma campanha tão curta, se sentia honrado com as pessoas que depositaram confiança, 
dizendo que chegou em muitas  casas e as pessoas diziam a ele que ele podia ir para casa 
descansado que o voto deles era para o candidato do Vereador.  Colocou que até não 
duvidava quanto ao voto, mas que se sentia surpreso e que isso havia correspondido nas 
urnas, que ficava muito agradecido, que era muito raro de acontecer uma votação tão 
expressiva assim. Comentou que o Prefeito estava baixado em um hospital em Porto 
Alegre para fazer tratamento de saúde, que está há muitos dias com uma enfermidade não 
conhecida, que o estado de saúde do Prefeito estaria regredindo, e que o Vereador sempre 
falava ao Prefeito que tomasse providências, porque com enfermidade não se brinca. 
Esperava que o Prefeito obtivesse sucesso no tratamento dele, porque o Município precisa 
do Prefeito, que é o comando maior do Município e também pela grande pessoa que ele é. 
Usou a tribuna: VEREADOR PAULO FERNANDO (PP)- Saudou o Presidente, 
Vereadores, Vereadora e os demais presentes. Deixou seus parabéns a todas as pessoas 
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que trabalharam nessas eleições de 2010, que contribuíram para a democracia do Estado, 
do país e do Município, que contribuíram para que os novos governantes que se 
elegessem. Deixou os parabéns aos Vereadores que trabalharam para algum deputado. 
Agradeceu às pessoas que deram um voto de confiança para Ana Amélia Lemos. 
Parabenizou também a Tarso Genro que no primeiro turno conseguiu se eleger e que o 
Serra e a Dilma iriam para segundo turno, que desejava que ganhasse aquele que pudesse 
governar melhor o país. Parabenizou a todos os Vereadores pelo Dia do Vereador. Desejou 
ainda que o Prefeito Odone obtivesse melhoras. Usou a tribuna: VEREADORA ROSA 
(PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Agradeceu o cartão 
recebido pelo Dia do Vereador, parabenizando-os pelo seu dia. Parabenizou a vencedora 
do sorteio do concurso de Auxiliar de Serviços Gerais, ficando em 1º lugar Bianca e em 2º 
lugar Letícia, desejando que a 1º colocada fizesse um bom trabalho na Câmara. Solicitou 
que fosse enviado ofício de votos de pesar à família Nogueira Lanzarini pela perda do filho 
Sidnei Nogueira Lanzarini, que fosse feito em nome da mãe, Odete Nogueira Lanzarini. 
Agradeceu a todos que trabalharam em prol do Município na eleição, porque em uma 
eleição é difícil, que todos têm votos, mas que o candidato apoiado por ela fez bastantes 
votos; que agradecia a cada eleitor que votou no candidato apoiado pela Vereadora e que 
o deputado pudesse fazer um grande trabalho. Colocou que o Deputado Edson Brum fez 
1207 votos em Barão do Triunfo; que o Deputado Federal, Mendes Ribeiro Filho, fez 522 
votos; que o Deputado Alceu Moreira, fez 167 votos. Agradeceu pelas pessoas que 
receberam a Vereadora muito bem em suas casas e que pedia desculpas por aquelas que 
não havia podido fazer visitas.  Comentou que o Governador Fogaça não foi eleito, mas 
teve um bom resultado no Município, que se fosse pelo Município de Barão do Triunfo, ele 
seria eleito, fazendo 1711 votos; também o Senador Rigotto, que não se elegeu, mas que 
fez boa votação, fazendo 2211 votos. Deixou os parabéns ao Governador eleito, Tarso, 
para que pudesse fazer um bom trabalho, independente de sigla partidária, que o trabalho 
fosse feito para todos os munícipes, que o povo pudesse se orgulhar do trabalho dele. 
Agradeceu a todos que trabalharam nessa eleição, independente de sigla partidária.  
Colocou que torcia que no 2º turno transcorresse uma eleição tranquila e que vencesse 
aquele que fosse melhor para o país. Usou o espaço: PRESIDENTE JORGE- Foi passado 
no telão o recibo do valor de um curso da OLVERGS, com a importância de R$ 320,00 
(trezentos e vinte reais) do qual o Presidente havia participado e custeado com fundos 
próprios, sendo que no dia 15, durante o curso, fizeram uma reunião com a Governadora 
Yeda;  no dia 16 com o candidato a governador Fogaça e no dia 17 com Beto Grill, Vice-
Governador de Tarso Genro. Encerrado o período oratório, passou-se à ORDEM DO DIA, 
quando foram votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições, que foram 
dirigidas ao Executivo Municipal: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 159/10 DO VEREADOR 
JORGE-  que seja providenciada a construção de um bueiro na Linha Nova, passando o 
comércio de Nércio Ambos, sendo aproximadamente 70 metros após o comércio, em 
direção à residência de Cassimiro Ambos. Justificativa: O referido local conta com duas 
descidas e a água que desce das lavouras forma grandes valos, tornando extremamente 
difícil  a passagem de caminhões com carga de fumo e veículos escolares, sendo que o 
último põe em risco a vida dos alunos, que precisam fazer esse trajeto quase diariamente. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 160/10 DO VEREADOR ILO- que seja providenciada a 
construção de uma guarita de parada de ônibus na estrada da Linha Nova, nas 
proximidades da entrada da residência de Armando Solka. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 
161/10 DO VEREADOR ILO- que seja providenciada a reconstrução de uma guarita de 
parada de ônibus na estrada da Produção, nas proximidades do bar de Vilson Gordo. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 162/10 DA VEREADORA ROSA- que sejam 
providenciados patrolamento, encascalhamento e construção de bueiros nos trechos 
necessários, saindo da Estrada Geral Água Fria, passando pela casa do Sr. Romeu 



Câmara Municipal de Barão do Triunfo 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

 

 
ATA Nº 036/10          5 

 

Azambuja, Sr. João Azambuja até a Estrada Geral que fica próxima a divisa do Município 
de Cerro Grande do Sul. INDICAÇÃO N° 011/10 DO VEREADOR IVAN- que seja ampliado 
o atendimento de prevenção da saúde da mulher e das gestantes em nosso Posto de 
Saúde Municipal. Justificativa: Tendo em vista que o atendimento médico atual é de boa 
qualidade e há uma grande demanda, consideramos necessário que se aumente o número 
de dias, para que a agenda permita que todas as pacientes sejam atendidas, já que 
atualmente o atendimento é em apenas uma manhã, onde as gestantes têm prioridade e as 
demais acabam por esperar e muitas vezes não conseguem consultar. Ressaltamos que 
muitas vezes a prevenção é o melhor tratamento e mais barato e eficaz para o Município. 
Foi ainda votado e aprovado por unanimidade: PROJETO DE LEI N° 022/2010 - autoriza o 
Poder Executivo a contribuir mensalmente com a Entidade Nacional de Representação dos 
Municípios do Estado do Rio Grande do Sul e dá outras providências. Encerrada a Ordem 
do Dia, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA: VEREADOR ÁLVARO Líder 
do PT- Tornou a saudar as pessoas presentes. Tornou a agradecer às pessoas que 
pediram votos para o Partido dos Trabalhadores. Agradeceu também aos cabos eleitorais 
que saíram para rua a pedir votos para os deputados estaduais e federais, dizendo que 
ficaria devendo no presente dia a porcentagem de votos que foi feita pelos candidatos no 
Município, devido ao fato acontecido no domingo disse que não tinha condições de exibir a 
relação no presente dia, mas que deixaria para a próxima semana. Colocou que os petistas 
estavam de parabéns e também o povo de Barão do Triunfo, que fizeram uma excelente 
votação para deputado estadual e federal de todos os partidos.  Colocou que, em nome do 
falecimento de Sidnei Nogueira Lanzarini, irmão do Secretário Municipal do PT, Diego 
Nogueira Lanzarini, pediria um minuto de silêncio aos Vereadores e a público, sendo 
dedicado a Sidnei, exibindo nesse momento uma foto de Sidnei no telão. O Vereador 
comentou que gostaria que todos o ficassem com uma imagem na mente igual a que havia 
sido exibida. VEREADOR ILO Líder do PMDB- Cedeu o espaço ao Vereador Abílio. Usou 
o espaço: VEREADOR ABÍLIO PMDB- Tornou as pessoas presentes. Parabenizou a 
todos que foram eleitos na eleição, deputados estaduais e federais, senadores, 
governadores e o presidente que ainda não foi eleito nessa eleição, mas aqueles que 
estavam no segundo turno recebiam também os parabéns pelo trabalho bem 
desempenhado, que mereciam estar onde chegaram. Lamentou o acidente ocorrido com 
Sidnei no dia anterior, que se deparou quando chegou em casa com a sua família chocada. 
Pediu uma benção especial aos familiares e amigos do rapaz, desejando que eles 
conseguissem superar o fato acontecido.  Pediu que Deus desse um lugar certo para o 
menino, que Deus abençoasse a família do menino e que eles pudessem seguir as vidas 
normalmente. VEREADOR PAULO FERNANDO Líder PP- Tornou a saudar as pessoas 
presentes. Deixou seus pêsames à família de Sidnei Nogueira Lanzarini, lamentando o 
acontecido. Agradeceu a confiança que as pessoas tiveram ao votar nos candidatos do PP: 
Vilson Covatti, Silvana Covatti, Adolfo Brito, Leila Feter, que não se elegeu, mas faltou 
pouco. Deixou um abraço a todo o povo baronense. VEREADOR OSMAR Líder do PTB- 
Tornou a saudar as pessoas presentes. Felicitou o novo Governador do Estado, Tarso 
Genro, pela eleição, dizendo que apesar de não ter votado nele, ele é um político realista e 
sem demagogia. Disse que o Governador se elegeu e merece a confiança para fazer o 
melhor trabalho possível, principalmente em prol do Município de Barão do Triunfo. Disse 
que eleger através dos eleitos é almejar trabalho e por isso já tem agenda marcada com o 
Deputado recentemente eleito no Município de Barão do Triunfo, que nem assumiu, mas 
que já terá trabalho, que viria em uma missão em nome do Deputado Federal reeleito 
Sergio Moraes; dizendo que o filho dele estaria em uma semana próxima em uma missão 
bastante pública, trazendo alguma assessoria para render frutos daquilo que fizeram com 
ele, com o seu pai Sergio Moraes. Disse que já iriam iniciar os trabalhos e que em breve 
teriam repercussões. Deixou um convite a todos que fizessem parte de associações, que 
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quisessem convidá-lo para participar de alguma necessidade que existisse na associação, 
para que pudesse encaminhar um projeto, para que viesse, através desse deputado, 
benefícios para as associações do Município. Colocou que era de inteira satisfação ter 
conseguido entrar em contato com um deputado e conseguir ter um acerto para que o 
trabalho fosse feito e que em breve viesse a render frutos para o Município. Usou o 
espaço: PRESIDENTE JORGE-  Deixou os votos de pesar à dona Odete Nogueira 
Lanzarini. Agradeceu a Secretária da Educação, Silvia Van Dame pelo ofício enviado à 
Câmara de Vereadores, parabenizando os Vereadores pelo dia do Vereador. Comentou 
acerca de seu candidato a deputado federal, Onyx Lorenzoni, que em Barão do Triunfo fez 
229 votos, que foi pouco mas bem gratificante, mas que para ele essa quantia de votos foi 
muito boa. Comentou também sobre outro deputado estadual do PMDB, que fez 67 votos, 
Vereador Mossini de canoas, que não conseguiu se eleger. Referindo-se às paradas de 
ônibus, deixou um alerta ao Executivo para que no local onde foram derrubadas as paradas 
de ônibus não voltassea ocorrer o fato, porque tem alguém coordenando a administração 
da Prefeitura, também a polícia local, o coordenador, poderiam tentar fazer uma 
investigação e tentar descobrir; porque não é muito difícil descobrir quem derrubou as 
paradas, para que isso não se tornasse um hábito. Parabenizou a vencedora do concurso 
público no sorteio, sendo a vencedora Bianca Stracioni Geliski e ficando em segundo lugar 
Letícia Laux Garcia. Parabenizou o Governador Tarso Genro pela vitória, deixando dito que 
o Governador firmou um compromisso com o Presidente Jorge e com os demais 
Vereadores que estavam presentes, que o Governador tem um plano de governo. Disse 
que espera que o pedido por eles encaminhado ao Governador para que seja feito o asfalto 
de Mariana até Barão e de Arroio dos Ratos até Barão, também de melhor telefonia para o 
Município venha. Colocou que o Vice-Governador, Beto Grill, se comprometeu com eles 
que seria desenvolvido por eles esse trabalho. Colocou que espera que em janeiro, quando 
eles iniciarem, já pensem em Barão do Triunfo, porque certamente ele e os outros 
Vereadores talvez façam outra reunião para fazer esse trabalho, porque estão pedindo o 
mínimo para Barão do Triunfo, dizendo que optou pelo asfalto de Arroio dos Ratos e 
Mariana Pimentel e a linha telefônica; que está sendo feito um abaixo-assinado que 
encaminhou e que em breve estará juntando as folhas e que as folhas irão para o 
engenheiro da Vivo em Porto Alegre, depois para São Paulo, sendo mais uma forma de 
fortalecer o pedido para que o Governador  fizesse  o andamento imediato para melhor 
telefonia em Barão do Trinfo. Disse ao Vereador Osmar que não havia conseguido as fotos 
do desastre da Linha Brandão, mas que havia conseguido a nota do valor que havia sido 
gasto com o conserto do caminhão da ponte que quebrou, dizendo que o Secretário de 
Obras estava ali e acreditava que o Secretário havia ido ao local no dia. Comentou que  
havia conversado com o cidadão do caminhão, que disse que não iria cobrar nada de 
ninguém, porque ele precisa do Município. O Vereador colocou que o rapaz estava certo, 
porque não era com causas em polícia ou em fórum que se resolveriam os problemas, que 
conversando seria  muito mais fácil de se resolver. Disse que se o Vereador Osmar 
exigisse as fotos da ponte quebrada com o caminhão, acreditava que não precisaria isso, 
mas que sabia quem tinha e que não havia conseguido chegar até essa pessoa. Solicitou 
a palavra e lhe foi concedida: VEREADOR OSMAR PTB- Fez uma pergunta em relação 
à carroceria, dizendo que na sessão nunca foi tratado de assuntos de carroceria, que 
gostaria de saber publicamente porque o Presidente havia se referido somente a ele. 
Prosseguiu no uso da palavra: PRESIDENTE JORGE- Respondendo a pergunta, disse 
que o Vereador Osmar havia pedido as fotos do fato ocorrido na Linha Brandão, que 
acreditava que todos os Vereadores sabiam, perguntando aos Vereadores se sabiam do 
pedido e depois perguntando diretamente ao Vereador Ilo e à Vereadora Rosa, que 
responderam afirmativamente. Solicitou a palavra e lhe foi concedida: VEREADOR 
OSMAR PTB- Colocou que achava que tivesse havido um erro de interpretação, porque 
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fez referência, dizendo que, se houvesse algum acidente com danos, que o acidentado 
teria direitos de ser ressarcido, se houvesse um descaso por parte da Administração; mas 
que se houvesse pedido fotos do acidente do caminhão em cima da ponte... que até talvez 
fosse uma displicência dele no momento, mas que talvez não tivesse usado essa 
expressão tão direta;  mas se tivesse pedido e estivesse havendo o que tinha pedido... mas 
que não estava duvidando; mas que o que sabia que havia se referido, se tivesse havido 
dano, era de que  o prejudicado teria direito de ser ressarcido, não só no caso apresentado, 
mas em qualquer caso dentro do Município, sendo que houvesse uma negligência por 
parte da Administração. Prosseguiu no uso da palavra: PRESIDENTE JORGE- Colocou 
que estaria esclarecendo os fatos e que não poderia deixar de trazer uma resposta, porque 
o Vereador Osmar havia pedido, que não estava fazendo nada contra ninguém, que estava 
apenas justificando um fato que havia acontecido e que por isso havia dito que o rapaz não 
iria cobrar nada, que até considerou justo, porque acreditava que todos têm problemas, 
mas que se tem que dialogar para consertar os erros. Pediu desculpas por algum equívoco 
que houvesse cometido. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente 
sessão, convocando os vereadores para a próxima, dia 13 de outubro de 2010, 
excepcionalmente quarta-feira, na mesma hora e local.  

 
                                                    

 
Sala de Sessões, 04 de outubro de 2010. 

 
 

 

PAULO FERNANDO DE SOUZA                        JORGE BARRETO DE LIMA 

1º Secretário                                              Presidente                                                                                               


